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Pastorin Anne Jaborg aus Oldenburg 

Dienstag, 29. November 2022 

 

Das kenne ich: Geknickt sein. Enttäuscht. Frustriert. Auch wie das ist, voll 

danebenzuliegen. Zu scheitern. „Try again. Fail again. Fail better“, hat jemand 

Berühmtes gesagt. „Versuch es noch einmal. Scheitere noch einmal. Scheitere 

besser.“ Und der Psychologe (Louis Lewitan) kommentiert: „Größe zeigt sich im 

Scheitern und im Umgang mit Erfolg. Wer Erfolg hat, droht übermütig zu werden. Und 

wer scheitert, droht depressiv zu werden. Dabei ist Scheitern etwas Unumgängliches. 

Ich mache mir klar, dass ich Scheitern werde und stelle mich der Herausforderung und 

so entwickle ich mich weiter. Die Kunst besteht darin, zu reflektieren, nicht aufzugeben 

und mich zu verändern. Beim nächsten Mal gehe ich es besser an.“ 

 

Tja. Klappt leider nicht immer. „Erfolgreich“ scheitern – ich kriege das nicht immer so 

leicht hin. Deshalb freue ich mich, wenn ich von Gott höre: „Das geknickte Rohr wird 

er nicht zerbrechen, und den glimmenden Docht wird er nicht auslöschen.“ 
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